

cula en treinta mil el número de víctimas del Terror en todo el territorio incés.

**Teatro Arbeu**  
Labrada no se dueime, no señor, que va a dormir; siempre trabaja, aun en días en que se entrega al descanso. Anuncia a sus abonados: la temporal fusura de funciones en Arbeu y todos, luso yo; dijimos: el bueno de Enrique a descansar de sus faenas, pobrecillo, lo necesitaba; y cuando a estas consideraciones se entregan todos los amigos el infatigable empresario, se ve en aquel diseño un verdadero batallón de hombres entre los que se encuentran carpinteros, pintores, tapiceros, ect., ect., encargados de transformar el vestuero teatro, el único que en esta capital lleva el nombre el inmortal Don Francisco Arbeu, ingeniero a quien se deben nuestros mejores oliseos y entre ellos el que hoy está dedicado para las sesiones de la Cámara de Diputados, el ex-teatro de Iturbide.

Pues bien, decíamos que aquello se es componiendo, que van a pozerse luetas nuevas, todos los palcos se van a poner, las decoraciones serán la próxima temporada nuevitas, habrá focos de luz eléctrica; en una palabra, aquello no será el teatro Arbeu de nuestros mayores, sino uno reclamado por la moderna civilización. Además Enrique ensaña día y a día nuevas obras, pues trata de dar una sorpresa a su público.

Ojalá y cuanto antes se llegue la Pasión, para ir a pasar ratos de verdadera felicidad al coliseo de San Felipe Neri.

**Parte Marítimo**  
El vapor-correo español Habana saldrá de Veracruz el 24 del corriente. Admite pasajeros y carga para las Antillas, Estados Unidos y España, y pasajeros para progreso, Venezuela, Colombia y Costa Rica.

**El nuevo cuartel de Bomberos**  
Sabemos que con grande actividad se trabaja en el sentido de que el cuerpo de Bomberos traslade su cuartel a un local amplio y conveniente. Parece que hasta ahora se ha fijado la superioridad en el que fué cuartel de Artillería hace algunos años y está situado en la calle de los Gallos.

**Profanación.**  
Los vecinos y transeuntes de la calle de Tecali, en Puebla, presenciaron hace unos cuantos días la profanación de un cadáver que conducido en hombros de cuatro cargadores, fué soltado por uno de ellos que iba en estado de ebriedad, con lo cual la caja se hizo pedazos en el suelo quedando el cadáver descubierto y sirviendo de lindibrio a una turba de piluelos.

**El proceso Muñoz.**  
Como era de suponerse, los abogados defensores de los reos complicados en este asunto, están poniendo en práctica cuantos recursos les conceden las leyes para salvarlos. Despues que el Tribunal Superior de Justicia de Guanajuato confirmó la sentencia de muerte, el abogado de Muñoz interpuso el recurso de súplica, que se le negó, echando mano en seguida del de denegada súplica. Se dice que de esta manera é interponiendo despues el recurso de amparo, se le retardará todavía por algunos días el término del...

**El pavimento de asfalto.**  
El Gobierno del Distrito ha llamado la atención del Ayuntamiento sobre los hundimientos que se notan en el pavimento de asfalto comprimido, que se está colocando en las calles de Plateros y San Francisco.

Veremos qué contesta la comisión de Obras Públicas; nosotros, sin embargo de no poseer la ciencia de la ingeniería, somos de opinión que el referido pavimento se ha construido con el mismo material que el que se usó en la construcción.

La capa de cascajo que ha suprimido ocasiona, á nuestro juicio, ese hundimiento, pues es cenocida la poca resistencia del subsuelo de la ciudad. También se hizo mal en suprimir las tapas de registro de hierro para hacer

la limpia de atargeas, pues cuando ésta se verificó, tendrá necesariamente que destruir los adoquines y causar mayor perjuicio al pavimento.

Non sospechamos que los constructores del pavimento de asfalto comprimido van á perjudicar á los empresarios, como le sucedió al Sr. Sprigman con el asfalto vulcanizado.

Por fortuna, todavía es tiempo de que se ponga el remedio, en bien de los intereses de la empresa y de la ciudad. Así sea.

**Zurra con él.**  
En seguida prodrá encontrarse el curioso lector una bien escrita carta que tomamos de "El Amigo de la Verdad," en la que se dicen á Miguel Palacios Roji, muchas y muy amargas verdades:

Oído á la caja.  
Sr. Redactor del "Amigo de la Verdad."—Casa de Vd., Marzo 12 de 1891.  
Muy Sr. mio y amigo:  
Vuelvo á molestar á Vd. con el adjunto remitido y le ruego se sirva insertarlo en el próximo número; favor que le agradecerá su afmo. y S. S.—*Enrique Beguerisse.*

El Sr. Lic. Miguel Palacios Roji, en su papel nuevo de hoy, en lugar de contestar con razones á mi remitido, huye y se limita á decir que deja subsistente, sin quitar ni una coma, lo que ha dicho sobre el asunto

Si el ex-vigilante de los operarios de la imprenta donde se publicaba "La Libertad" cuando era propietario el Sr. D. Telesforo Garcia, piensa que su dicho será creído, se equivoca. Porque al hombre que no tiene principios fijos, ni creencias religiosas bien arraigadas, y que cree en la existencia de un dios y de un estómago, no le importa nada que el dicho pueda decir.

Nadie en esta ignora las piruetas que ha dado el gran escritor del siglo. Nació católico; despues, como poco ha, lo hizo público. "El Mundo," se hizo liberal, pero para no aparecer sospechoso ingresó á la masonería, y llegó á tener el grado 18, ó sea Rosa-Cruz, a cuyo grado solo llegan los que han hecho sus pruebas. Ignoia la jugada que allí les haría, pero algo de ello debe haber habido donde fue expulsado de la masonería; entonces fué cuando haciendo una conversión á la derecha volvió á sus primitivas creencias, de las cuales creemos no se apartará mientras cuente con subvenciones.

El Sr. Palacios Roji dice que no contesta por no entrar en polémica con la última ralea de escritores. En esto hay un nuevo engaño; pues público y notorio es que nunca he escrito en periódicos, ni mucho menos lo haría ahora delante del émulo de Castelar. Si he contestado á la calumnia que me levantó, fué defendiéndome, y para defenderse no se necesita ser escritor.

Si el Sr. Palacios Roji no contesta, es por el miedo que tiene de que le levanten las faldas, pero no tenga cuidado; si escribiera en la Capital, tal vez alguien lo haría, por no ser tan conocido, pero escribiendo en ésta no hay necesidad de levantárselas; bastante conocido es en toda la Ciudad.

ENRIQUE BEGUERISSE.

**Primera comunión.**  
Los niños del instituto "Diaz González" que dirije el Profesor Francisco Diaz González en la 1ª calle de la Aduana Vieja núm. 6, hicieron su primera comunión el último sábado.

Fué una ceremonia tierna y conmovedora. Personas de notorio saber nos informan de que el profesor Diaz Gonzalez cuyas notorias aptitudes son muy conocidas, ha reformado su colégio eligiendo un local magnífico que tiene todas las condiciones de luz, ventilación y amplitud que exige la higiene. Hay número figo de alumnos, el Pupilaje está muy bien atendido; la Instrucción es general conforme á los últimos metodes y adelantos de la Pedagogía Moderna y las clases nocturnas para Obreros se atienden con eficacia y equidad.



GERARDO NEVRAUMONT.

### REPORTAZGO ASUNTO HERNANDEZ.

LA ARREHNSIÓN DE  
**NEVRAUMONT**  
SE CONFIRMA.

## Detalles

Siguiendo la línea de conducta que nos hemos marcado, en nuestro número anterior no quisimos dar como cierta la aprehensión de Nevraumont en Tuxpan, por carecer de algunos datos para asegurarla, pero que ahora esos rumores comunicados por nosotros se han confirmado vamos pues á dar los detalles de la aprehensión del único de los criminales de la Profeso que por tantos días había logrado burlar la acción de la Policía.

Los siguientes telegramas dan mucha luz sobre el asunto:  
"De Tuxpam el 15 de Marzo de 1891. Recibido en México á las 10.55 a. m. Sr. Director de "El Universal".  
Anoche á las siete y en una casa de comercio de esta ciudad, fué aprehendido el reo Gerardo Nevraumont, en los momentos de estar efectuando algunas compras. Se tenían sospechas de que Nevraumont pudiese haberse dirigido aquí y por eso desde su llegada la policía no le perdió la pista para ver si algún detalle hacía descubrir en él al asesino de Hernandez y no incurrir en una equivocación.

Las presunciones de la policía debieron sentirse apoyadas en cualquier fundamento sólido, puesto que á las siete de la noche, sin vacilación de ninguna especie, detuvieron á Nevraumont, que ya dije, estaba haciendo compras.  
Al intimarle la orden de prisión dije que él nada tenía de común con el que buscaban, y que él se llamaba Fernando Montal.

De las pesquisas de la policía aparece que el supuesto Fernando Montal no es otro que el mismo Nevraumont; y por lo demas, todo, retrato, alhajas halladas en su poder, papeles y documentos, parece confirmarlo. El, sin embargo, se obstina en que lo confunden.

El objeto de su llegada á Tuxpam, era el esperar el vapor que pasará por esta el jueves para marcharse al extranjero. La prisión de Nevraumont ha causado sensación aquí. Continuaré enviando detalles.—El Corresponsal.

### Telegramas de las cinco.

Acabamos de recibir (5 horas p. m.) de Tuxpam el siguiente telegrama: Identificado Nevraumont. Fué encerrado en una bartolina, con centinelas de vista y rigurosamente incomunicado. El Juez de 1ª Instancia practica las primeras diligencias con suma actividad, desde el momento de la aprehensión.

En este momento se encuentra Nevraumont en presencia del Juez, y está casi convicto, por las alahajas que se encontraron en su poder, y una carta que dirigía á la madre en San Luis Potosí.

El Corresponsal.

Se han enviado ya á Tuxpam dos agentes de las comisiones de seguridad al mando del Jefe Cabrera, para que conduzcan al aprehendido; lo que hace creer que hoy miércoles llegarán á esta capital trayendo á Nevraumont.

Se dice que el Sr. Gobernador del Distrito sin embargo de tener ya seguridad de que el aprehendido es Gerardo Nevraumont, manifiesta una intranquilidad que desaparecerá con el primer telegrama que le envíe Cabrera confirmandola.

El presunto no será conducido de Tuxpam á Veracruz en uno de los vapores de Guerra, pueda ser que en el "Libertad" pues muy fácil sería que trayéndolo en alguno otro se pusiera bajo la protección de una bandera extranjera, y esto traería como consecuencia el retardo del proceso. De Veracruz á esta capital vendrá con la escolta del tren hasta entregarlo en la cárcel Nacional, al Juez que instruye el proceso.

Este idividuo complicado en México en el asesinato del Sr. Hernández, pasó una parte de su juventud en Puebla; estudiando en uno de los colegios que allí existen. Siempre se hizo notable por su carácter inquieto y pendenciero, y jamás obtuvo un lugar de honor entre sus condiscipulos. Un día se presento en el Parrán pidiendo un par de zapatos, los cuales le fueron presentados, y habiéndose los puesto con el pretexto de probárselos, echó á correr sin pagarlos.

Darémos más detalles.

**TEATRO PRINCIPAL**  
COMPANIA DE ZARZUELA  
Miércoles 18 Función por tandas "Año pasado por Agua" y "Jugar con fuego."

**Farmacia Arbeu**  
A PRECIOS MUY BARATOS  
La curación segura de las enfermedades del estómago. Para las del hígado, la magnesia aérea caanti-biliosa. Para la anemia y clorosis el más poderoso de los reconstituyentes el Elixir triple de Nogal, quina y hierro; y para los dolores de cabeza y neuralgias, grageas y polvos que curan rápidamente y con seguridad estas enfermedades.—San Felipe Neri número 19.  
Consultas diarias gratis á los pobres.

**SEGURIDAD**  
DE OBTENER  
**Un Premio.**  
LOTERIA  
DE LA  
**BENEFICENCIA**  
PUBLICA

á cargo de la Compañía Internacional Mexicana de Mejoras  
La única en la Republica que presta al jugador positivas ganancias.  
**ABUNDANCIA EN LOS PREMIOS**  
Valor de billetes muy reducido y al alcance de todas las fortunas,  
Sorteos de \$120,000, 80,000, 20,000 y 600  
No hay ningún descuento en el pago de premios.  
Despacho y Caja: T. de S. Francisco 12 (esquina S. Juan de Letrán)  
Los sorteos se efectúan á la vista del público en la Alameda  
**(Pabellón Morisco).**  
Agente general y Gerente  
U. Bassetti.